

# FFQ

[Accueil](#) / [BBI](#) / [Organismes professionnels](#) / [FFQ](#)

## Une fédération aux engagements renforcés

Depuis six mois et l'arrivée à la présidence de Jean François Bianchi, la gouvernance de la FFQ a évolué avec une secrétaire générale recentrée sur les sujets relevant du domaine social et un délégué général nouvellement arrivé en charge des autres domaines de compétence de la fédération. Cette organisation permet à la FFQ d'étendre et améliorer ses prestations au bénéfice de tous ses adhérents de la quincaillerie et de la fourniture industrielle.

Après un premier mandat d'administrateur, Jean-François Bianchi a été élu le 1er juillet dernier à la présidence de la FFQ pour une durée de trois ans, à la suite de Mme Valérie Lachenal arrivée au terme de deux mandats successifs. Gérant de la société corse Polymat implantée à Furiani, Ajaccio, Porto-Vecchio et Corbara, il exerce par ailleurs plusieurs mandats régionaux, ce qui lui confère une grande expérience professionnelle et syndicale ; il est localement mandaté par le Medef, administrateur de la CPAM de Haute-Corse, de l'IUT de Corse et membre du Conseil de perfectionnement du CFA universitaire de Corse. Il est également administrateur du groupement Cofaq et Président du Comité Stratégique Master Pro depuis 2022.

Le 1er septembre 2024, la fédération française de la quincaillerie a par ailleurs étoffé son organigramme avec la création d'un poste de délégué général et l'arrivée à cette fonction de Sylvain Massardier, un connaisseur des syndicats professionnels qui a travaillé pendant vingt ans pour l'organisation patronale Mobilians dédiée à la défense des intérêts du secteur du commerce et de la réparation automobile. Dans cette structure, il a rempli plusieurs missions comme la gestion des questions environnementales, l'animation de la branche des concessionnaires automobiles, l'administration de la région Auvergne Rhône-Alpes.

Cette nomination avait été actée avant le changement de présidence de la fédération, lors d'un séminaire organisé en début 2024. Son objectif était de déployer de nouveaux moyens permettant d'accorder l'importance nécessaire à l'ensemble des missions de la FFQ au-delà de son cœur de métier historique des affaires sociales, lequel concentrait l'essentiel de ses travaux ; un objectif tout à fait en ligne avec les intentions affichées par Jean-François Bianchi de faire franchir un pas supplémentaire à l'institution.

Une expertise reconnue en droit du travail...

Avec cette création de poste de délégué général, les dossiers relevant de la sphère sociale restent dans les prérogatives de la secrétaire générale Marie-Christine Delarbre, qui possède une forte expérience en la matière, en lien avec Valérie Lachenal qui demeure au conseil d'administration en tant que vice-présidente et pilote la Délégation patronale lors des commissions paritaires. « Le droit du travail est au cœur de notre mission et génère une grosse charge de travail qui va croissante et demande un engagement total de l'équipe de la FFQ. Les sujets sont de plus en plus complexes, avec de nombreuses délégations au niveau des branches, et il faut savoir mesurer les conséquences des réglementations sur les entreprises afin de faire valoir les spécificités de notre profession. Par exemple, la...

Veillez vous identifier pour consulter la totalité de l'article.

---

[Vous avez perdu votre n° d'abonné. N'hésitez pas à nous contacter.](#)

Valider

Vous n'avez pas de n° d'abonné ?

Abonnez-vous pour bénéficier de nos revues et l'accès à l'intégralité des articles !

[S'abonner à la  
revue](#)